



Massimiliano Mordenti, S.A.S. le Prince Albert II de Monaco, S.E. Madame l'Ambassadrice Manuela Ruosi et Diego Nargiso.

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

2ÈME ÉDITION DE LA JOURNÉE DU SPORT ITALIEN DANS LE MONDE « LA DIPLOMATIE DU SPORT : INSTRUMENT DE DIALOGUE POUR LE BIEN-ÊTRE DU FUTUR »

L'Offroad Club Monaco a sponsorisé l'organisation par l'Ambassade d'Italie à Monaco de la deuxième édition de la Journée du Sport Italien dans le Monde, qui s'est tenue le 29 septembre 2025 et avait pour thème « La diplomatie du sport : instrument de dialogue pour le bien-être du futur ». À cette occasion a été présenté, comme exemple d'exploit sportif, le premier record mondial UIM de longue distance en jet ski 100 % bioéthanol, réalisé par le pilote de la Fédération Monégasque de Motonautique, Massimiliano Mordenti, invité en qualité de panéliste.

Monaco, 3 octobre 2025 - L'Offroad Club Monaco (OCM) a participé en tant que sponsor de l'événement organisé par l'Ambassade d'Italie à Monaco, lors de la seconde édition de la Journée du Sport Italien dans le Monde, le 29 septembre, présidée par S.E. l'Ambassadrice Manuela Ruosi et organisée au Yacht Club de Monaco, en présence de S.A.S. le Prince Albert II de Monaco et de nombreuses personnalités issues du monde sportif, culturel, académique et du spectacle.

Lors de l'événement, le Docteur Massimiliano Mordenti, cofondateur de l'OCM avec son épouse Erminia Fezia Mordenti, a présenté son record mondial, soulignant sa valeur sportive, l'importance de la discipline et du respect des règles, et l'exemplarité de son choix : privilégier la durabilité environnementale plutôt que la recherche de puissance ou de vitesse à tout prix. Le 15 septembre 2025, il a en effet établi le premier record mondial de longue distance en jet ski 100 % bioéthanol, officiellement reconnu par l'UIM (Union Internationale Motonautique).

Ce résultat unique a été obtenu grâce à un jet ski converti au FlexFuel et avec l'utilisation d'un système innovant de ravitaillement anti-débordement, spécialement conçu par l'ingénieur Andrea Pezzini, alliant innovation et durabilité. Massimiliano Mordenti l'a d'ailleurs publiquement remercié lors de sa prise de parole. Le jet ski utilisé a été exposé dans la Ballroom du Yacht Club de Monaco, lieu de l'événement, suscitant un vif intérêt parmi les officiels et les invités, dont certains ont même eu le plaisir de monter sur l'engin.

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Comme l'a déclaré le Docteur Mordenti : « Le record obtenu n'a pas été seulement un défi sportif, mais il porte également un message lié à la durabilité. Nous avons choisi le bioéthanol et renoncé à un jet ski plus puissant, parce que nous croyons que le sport doit contribuer à construire un avenir plus respectueux de l'environnement dans les limites de la technologie disponible aujourd'hui, tout en gardant le regard tourné vers l'avenir ».

Il a poursuivi : « Mon épouse et moi, membres de la Fondation Prince Albert II de Monaco depuis de nombreuses années, remercions en tout premier lieu S.A.S. le Prince Albert II de Monaco et Monsieur Olivier Wenden, Vice-Président et CEO de la Fondation, car nous avons beaucoup appris sur ce que chacun peut faire pour protéger l'environnement, les mers et les océans. Même un geste simple, comme ramasser un sac en plastique au sol et le jeter à la poubelle, compte. Ma famille et moi habitons au Rocher depuis de nombreuses années et avons été marqués dès le premier jour par cette inscription sur les bouches d'égout : « La mer commence ici ». Je suis convaincu que si chacun, à son niveau, accomplit de petits gestes, ensemble nous pouvons créer un message porteur et universel pour le bien commun. »

Le Dr Diego Nargiso, Senior Sport Manager au Politecnico de Turin, membre honoraire du Comité Technico-Scientifique International du projet Offroad Club Monaco et ancien grand champion de tennis, a animé la soirée avec brio, tout en ayant contribué activement à la gestion du panel technique et à l'organisation générale de cette initiative institutionnelle réussie, rappelant combien la discipline et le respect des règles forment les sportifs dans leurs réussites. À l'image du succès du Dr Mordenti, devenu pilote de la Fédération Monégasque Motonautique pour se conformer aux règles de sécurité imposées par l'UIM, et qui, grâce à sa rigueur, a pu obtenir le premier record mondial de longue distance en jet ski 100 % bioéthanol.



Pr Andrea Carteny, Dr Francesca Lenzi, Diego Nargiso, Massimiliano Mordenti et Pr Giorgio Meneschincheri.



Diego Nargiso et Massimiliano Mordenti.

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Le Dr Mordenti a ajouté : *« J'ai dû me préparer de manière extrêmement sérieuse, en suivant toutes les formalités. Je remercie le Président Rossi pour son accompagnement durant toute cette période... Il y a un exemple que je trouve très approprié : nous avons tous, enfants, adoré manger du pop-corn. Mais en réalité, le pop-corn n'est qu'un simple grain de maïs qui, une fois transformé, devient du pop-corn. De cette manière, les uns avec les autres, tous ensemble, nous pouvons faire de grandes choses. Mon épouse Erminia Fezia Mordenti m'a également soutenu dans tous les aspects techniques et réglementaires de la Fédération Monégasque Motonautique et de l'UIM, indispensables à la réalisation d'un record, qui est une réalisation très sérieuse. Je plaisante, bien sûr, car je ne me considère pas comme un athlète professionnel, mais le respect des réglementations reste fondamental. Les principes du sport sont le respect des règles, mais aussi celui de la sécurité et de la santé de toute l'équipe, sans laquelle rien n'aurait été possible.*

L'initiative du record s'inscrit dans la philosophie du projet « The Wake of Monaco », par lequel l'Offroad Club Monaco, dirigé par Massimiliano Mordenti, entend tracer de nouvelles routes et créer de nouvelles expériences « hors-piste » depuis la Principauté, pour toujours y revenir, Monaco étant à nos yeux : notre maison. Une manière d'unir passion pour le sport outdoor, respect de l'environnement et dialogue entre les peuples, avec une approche multidisciplinaire associant universités, centres de recherche et fédérations sportives internationales.

Le succès du record et l'invitation de S.E. Madame l'Ambassadrice Manuela Ruosi à participer à la Journée du Sport Italien dans le Monde confirment le rôle de l'Offroad Club Monaco en tant que promoteur de sport, de culture, d'amitié et de durabilité environnementale, en synergie avec les institutions monégasques, italiennes et internationales. Le prochain rendez-vous est fixé au 21 novembre au Musée océanographique de Monaco, avec l'atelier scientifique académique : Histoire et patrimoine culturel et naturel de la Méditerranée : des républiques maritimes aux révolutions technologiques du temps présent.

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

La soirée a également été marquée par la projection de la vidéo institutionnelle du MAECI et par le panel « Bougeons ensemble pour notre santé », animé par le Pr Andrea Carteny (Université La Sapienza de Rome) de l'Université Sapienza de Rome, Coordinateur du Comité Technico-Scientifique International du projet Offroad Club Monaco, le Pr Giorgio Meneschincheri et la Pr Francesca Romano Lenzi.

Le Pr Carteny, de l'Université Sapienza de Rome, Coordinateur du Comité Technico-Scientifique International du projet Offroad Club Monaco, a retracé l'histoire du sport, des racines grecques aux premières olympiades, en soulignant son rôle dans la paix et l'unité entre les peuples, jusqu'à l'actualité avec le record mondial de jet ski 100 % bioéthanol réalisé par Massimiliano Mordenti cofondateur et CEO de l'Offroad Club Monaco et responsable de la création du comité scientifique de l'OCM. Parmi ses nombreux thèmes, le comité aborde le sport comme un moyen de fédérer les peuples dans un engagement pour le respect de l'environnement.

La Pr Lenzi a mis en lumière l'impact positif du sport dans les contextes de dégradation sociale et environnementale, et sa capacité à fédérer, en particulier les jeunes. Enfin, le Pr Meneschincheri a rappelé les bienfaits de la prescription du sport comme outil médical de prévention et de traitement, illustrés par son association « Tennis & Friends », qui associe sport, personnalités et prévention en matière de santé.

La soirée a également permis de donner la parole à plusieurs figures du sport et de la société civile : Marlène Nidecker (Fondation Peace and Sport), Marco Simone, Max Biaggi, Gianmarco Casiraghi, Francesco Castellacci soutien actif de la Fondation Princesse Charlène de Monaco et Matteo Trentin, Jonathan Milan, Davide Formolo, et s'est conclue par un hommage au Maestro Giorgio Armani, à travers une vidéo mise à disposition par la célèbre maison de couture italienne, rappelant son attachement profond aux valeurs sportives, dans laquelle le maestro déclarait : « Dello sport amo l'impegno » (du sport j'aime l'engagement).



Paolo Tricotti, Consul honoraire du Chili à Monaco, S.E. Madame l'Ambassadrice Manuela Ruosi, Erminia Fezia Mordenti et Massimiliano Mordenti.



S.A.S. le Prince Albert II de Monaco et Massimiliano Mordenti.



Jacques Pastor, 4^e Adjoint au Maire, Georges Marsan, Maire de Monaco, et Massimiliano Mordenti.

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Remerciements :

L'Offroad Club Monaco souhaite exprimer ses plus vifs remerciements à S.A.S. le Prince Albert II de Monaco pour sa présence à l'événement, à S.E. Madame l'Ambassadrice Manuela Ruosi ainsi qu'à l'Ambassade d'Italie à Monaco pour l'invitation et pour le patronage du record, à Monsieur Olivier Wenden, Vice-Président et Directeur Général de la Fondation Prince Albert II de Monaco, ainsi qu'à la Fondation elle-même pour son précieux soutien à l'entreprise du record, au Yacht Club de Monaco et à Monsieur Bernard d'Alessandri, Directeur et Secrétaire Général du Y.C.M., à Monsieur Olivier Campana, Directeur Général Adjoint du Y.C.M., à Monsieur Georges Marsan, Maire de Monaco, à Monsieur Jacques Pastor, 4^e Adjoint au Maire, à Maître Thomas Brezzo, Président du Conseil National de Monaco, à Madame Julie Donati, Conseillère au Cabinet du Prince, à la Fédération Monégasque de Motonautique représentée par son Président Gianfranco Rossi, Mario Rossi Commissaire Technique, Philippe Orecchia Chronométrateur Officiel, Philippe Palmero Commissaire Général, ainsi qu'à l'architecte Filippo Rossi, CCO, et Monsieur Gabriele Turtulici, Yacht Broker de Floating Life.

Nos remerciements pour leur présence vont également à Monsieur Guido Giovannelli, CEO de BPM Exclusive, grand cycliste ayant également participé à la traversée The Crossing : Calvi – Monaco Water Bike Challenge organisée par la Fondation Princesse Charlène de Monaco, à Monsieur Luca Sassi, Premier Vice-Président d'EFG Monaco, à Monsieur Ezio Greggio, acteur, présentateur, Président et organisateur du Monte-Carlo Film Festival de la Comédie, à Madame Sandra Marsan, fondatrice et directrice de l'agence Marsan Immobilier Monaco, ainsi qu'aux membres de l'Offroad Club Monaco, Monsieur Sabino Giampietruzzi et Monsieur Riccardo Teodori, et à tous les amis et autorités présents.

Un remerciement tout particulier à S.E. Madame l'Ambassadrice Manuela Ruosi pour le discours émouvant prononcé lors de l'ouverture de l'événement depuis la tribune et pour ses aimables paroles à l'égard des initiatives menées par l'Offroad Club Monaco. Nous la remercions également pour le grand engagement dont elle a fait preuve depuis sa prise de fonctions à l'Ambassade d'Italie à Monaco, en faveur de la communauté des Italiens résidant en Principauté, sans oublier ses actions pour le développement et le renforcement de la cohésion avec l'ensemble des institutions du pays et la communauté monégasque.



Thomas Brezzo, Président du Conseil National de Monaco, Olivier Wenden, Vice-Président et CEO de la Fondation Prince Albert II de Monaco, et Massimiliano Mordenti.

À propos de l'Offroad Club Monaco

Fondé en Principauté, l'Offroad Club Monaco (OCM) développe des projets à la croisée du sport, de l'innovation, de la culture et de la durabilité. Inspiré par l'héritage du Prince Albert Ier et l'engagement de S.A.S. le Prince Albert II, l'OCM conçoit la route comme une expérience à la fois physique et philosophique : un terrain d'exploration humaine, hors des sentiers battus. Porté par une vision multidisciplinaire - mêlant bien-être, interaction sociale et philanthropie - l'OCM s'appuie également sur une dimension académique forte, en lien avec des universités européennes et centres de recherche spécialisés. Chaque projet vise à expérimenter et diffuser des solutions innovantes respectueuses des écosystèmes.

POUR TÉLÉCHARGER DES VISUELS HD : [CLIQUEZ ICI](#)



offroadclubmonaco.com



[@offroadclubmonaco](https://www.instagram.com/offroadclubmonaco)



info@offroadclubmonaco.com

PARADOX MEDIA
communication & relation presse

Caroline Stefani

caroline@paradox-media.fr
06 60 11 16 37
www.paradox-media.fr

